
議会運営委員会記録 

１  日  時      平成２９年 ９月１５日（金曜日） 

開   会    午前  ９時２０分 

閉  会    午前  ９時２４分 

２  場  所      議 会 会 議 室 

３  出 席 委 員    １０人 

         委 員 長    金 厚 有 豊 

       副委員長    佐 藤 則 寿 

       委  員    舎 川 智 也 

         〃      江 西 照 康 

         〃      成 田 光 雄 

         〃      横 野   昭 

         〃      村 石   篤 

         〃      高 田 重 信 

         〃      村 家   博 

         〃      柞 山 数 男 





４ 欠 席 委 員    ０人 

５ 委員外議員として出席した者 

     議  員    上 野   蛍 

         〃      金 井 毅 俊 

         〃      大 島   満 

         〃      尾 上 一 彦 

         〃      赤 星 ゆかり 

６ 職務のために出席した者 

【議会事務局】 

事務局長            中田 貴保

事務局次長           岡地  聡 

庶務課長             金山  靖

議事調査課長          福原  武

議事調査課副主幹        石黒 隆司

議事調査課調査係長        牧野 仁美

議事調査課主任         金井 沙織 
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７  会議の概要  

委員長    ただいまから、議会運営委員会を開会いた

します。 

      〔報道機関のテレビカメラ撮影を許可〕 

委員長    まず、委員会記録の署名委員に舎川委員、

江西委員を指名いたします。 

本日、お集りいただきましたのは、久保議

員から、昨日の本会議の一般質問における、  

自身の発言の一部を取り消したい旨の申し

出がありましたので、本日の本会議での取

扱いについて、御相談をするものでありま

す。  

      それでは、本日の本会議の流れについて、  

事務局に説明させます。 

議事調査課長 本日の本会議の流れにつきまして、御説明

いたします。お手元に配付してあります

とおり、久保議員から、昨日の一般質問

の中での一部発言につきまして、発言取

消申出書が提出されましたので、本日の

本会議開会直後に、久保議員からその旨

の発言がございます。その後、取消申出

の許可につきまして、簡易採決を行い、

以降は、議事日程のとおり、一般質問を
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進めてまいります。 

委員長    今ほど説明がありましたとおり進めること

として、よろしいでしょうか。  

村石委員   取消しをするということ、あるいは、本日

の本会議の進め方については異論がないの

ですが、発言の中身について、しっかりと、

どういうことが問題なのかということを、

みんなで認識しておく必要があるというぐ

あいに思います。まず、この堀川南小学校

の増築に関する予算要望が見送られたらど

うしようかという発言についてですが、行

政側は、こういうことは一切していません。

議員がどういう質問をしようと、決められ

たとおりに、それぞれ、公正、透明に予算

を組んでいるわけです。したがって、ない

ようなことを言われたということが一つ問

題であるということです。そして、議員で

すら、不安を感じながら発言をしていると

ありますけれども、私たちは、自分の調

査・研究に基づいて、あるいは、市民の意

見に基づいて発言をしているわけです。当

局がどう判断するかは、当局が判断するこ

とで、そのことをしんしゃくして質問して

いるわけではないので、このことも少し違

うのではないかということです。市民の方
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がこれを読んだり見たりすると、市に対し

て、質問をしたり要望をしたりすると、何

か不利益が生じるのではないかというぐあ

いに受け取られる内容になります。これに

ついても、そんなことはないわけで、市民

の方がいろいろな意見、要望、質問をする

ことは、何ら行政にとっては問題ないわけ

です。ですが、そういうことを言ってしま

うことになるので、取消しをされたらいい

と思います。余計なことかもしれませんけ

れども、久保議員の将来  今後もっともっ

と活躍してほしいということもあります。

取り消されることが、久保議員の今後の活

動にも生かされるのではないかということ

で、賛成であります。 

柞山委員   村石委員、本当にありがとうございました。

きのうも、思い余って、うっかり発言をし

たものだというふうに事情を聞きました。

ただ、会場が本会議場ということで、一般

質問の場で、傍聴者も多数おられる中で、

いろいろと誤解を招く発言であったという

ことでございます。村石委員の御配慮ある

発言、ありがとうございます。本人も反省

をしておりますので、きょうの議事運営に

どうか御協力のほど、よろしくお願いいた

します。 
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委員長    今ほど説明がありました。先ほど村石委員

のほうから、一人一人がいろいろな思いの

中で、意見を考えるようにという話があり

ました。今ここで、一人一人の意見を聞い

ているわけにはいかないものですから、い

まほど説明がありましたとおり、進めるこ

ととして、よろしいでしょうか。  

      〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

委員長    それでは、そのように決定いたします。 

      これをもって、本日の議会運営委員会を閉

会いたします。  
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平 成 ２ ９ 年 ９ 月 定 例 会 

（平成２９年９月１５日）

議 会 運 営 委 員 会 記 録 署 名 

委 員 長  金 厚  有  豊  

署 名 委 員  舎 川  智  也  

署 名 委 員  江 西  照  康  


